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 ２月１０日頃から、私立高校等の入試が本格的に始まりました。入試では面接試験を実施する学校も多く、本校でも

面接試験を想定した練習がこの日から始まりました。教員が面接官や記録係を行い、受験校ごとに個人面接や集団面

接を実施するものです。 

 私もこの日、面接官として、何人かの生徒の面接を行いました。そこで感じたことは、①一つ一つの質問に真剣に受

け答えをしていた。②質問に対して即答で返ってくることが多かった、ことです。面接に向けて、日々、練習に取り組んで

いる様子が伝わってきました。本番でも落ち着いて、受け答えをしてほしいと思いました。 

 

 

◎校長講話  

１．「自立して生きること」について 

東京都千代田区立麹町中学校の取り組みを紹介し、私自身の考えも述べてみました。 

①毎日の宿題を全てなくしたそうです。 

 理由：宿題は内容が理解でき、作業をこなすだけになっている人や内容が難しく理解できない人など、各自がそれぞれ 

違う状況にあります。 

大切なことは、わからない問題をわかるようになるプロセスで、自分で聞いたり、調べたり、繰り返して定着させる 

ことが必要です。自分の課題に向き合う時間の確保のために一律の宿題をなくしたそうです。 

森 ：自分が興味のあることや疑問をもったことを家庭で作成する「自学自習ノート」を有効に活用することで一人ひと 

りの課題に応じた有意義な時間を過ごすことができるのではないかと思いました。 

 

②定期テスト（中間・期末）を廃止し、単元ごとの小テストを大切にしているそうです。 

理由：定期テストは、まとめてテストするため、点数をとるための学習になりがちです。一夜漬けなどで覚えた内容もす 

ぐに忘れてしまい、学んだことを振り返ったり、日々の学習の意欲を持続させることが難しいと考えたそうです。

そのため、数学の「比例と反比例」など、学習のまとまりごとに小テストを多く実施しているそうです。小テストは

再チャレンジすることができ、授業で学んだことを小テストで確認し、理解しきれていない部分は、そこですぐに

復習するそうです。 

森 ：方法はどちらでも、大切なことは、学んだことをそのままにしないで、その都度、復習する習慣を持つことと、間違 

ったところや分からないところにもう一度、チャレンジすることだと思いました。 

 

③全員担任制を実施しているそうです。（学級担任制をやめて、学年の全部の先生で対応する） 

理由：担任が固定されていると、担任は良い意味でも悪い意味でもクラスの生徒に責任をもって手厚く指導をしてしま 

いがちです。これでは、生徒の自主性は育ちません。担任を固定しないことで、生徒自身がどのようにすればい

自他の違いを認め、互いに尊重しあえる人間の育成をめざす 
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いのかを考え、困った時は、その課題に応じて先生を選んで相談することで、自ら問題を解決する力をつけると

いうものだそうです。 

 森 ：人任せにせずに、困った時は、自分から人に相談する姿勢が大切だと思いました。担任の先生だけでなく、いろ 

んな先生に相談することも大切です。教科の学習の相談にいったところ、いつの間にか、人生相談になっていた 

ということもありだと思います。幅広く、いろんな大人と接することは、自分の財産になると考えました。 

まとめ 

・全国には、たくさんの学校があり、君たちが進学する高校なども、いろんな方針のもとで教育が行われます。 

・どこで学んでも、自分で考え、判断、決定、行動するなど、自立していかないと本当の成長はありません。 

・社会にでると中間テストや期末テストはありません。目の前の課題にその都度、向かい合うことが大切です。 

・皆さんはどの授業でも課題に向き合い、交流を通して考えを深め、積極的に発表し、頼もしく思っています。 

・枚方中学校の中で、自分は何ができるのかを考えて、具体的な行動に移してほしいと思います。 

 

２．面接指導について（３年生の皆さんへ） 

３年生は今週末から本格的に私立高校等の入学試験が始まります。 

先日、面接指導に立会いましたが、その時、面接に出席した人に伝えたことを皆さんにも伝えたいと思います。 

面接の採点には大きく２つのポイントがあります。一つは、言葉の内容に現れない、非言語の点数で、もう一つは言葉の

内容が問われる言語の点数です。 

①非言語の点数（言葉の内容に現れない点数）：最初にこの部分で好印象を与えることが大切です。 

・入室、退室の仕方（「よろしくお願いします。」「ありがとうございました。」などのあいさつの仕方） 

・頭髪、服装など、清潔感のある身なりや着こなし 

・相手の目を見て話すなど、目線や態度、声の大きさ  

②言語の点数（言葉の内容が問われる部分の点数） 

・自分の思いをまとめて、コンパクトに答えること。（結論から先に伝える。長くだらだらはだめです。) 

・ゆっくりと落ち着いて答えること。（即答は大切ですが、少し間をおいてもよいと思います。） 

・「～です。～ます。」など、語尾をはっきりと話すこと。 

※日頃から「あいさつ」をする、身なりを整える、人ときちんと話をするなど、面接まで、時間がないと思わず、今から始め

てほしいと思います。少し気をつけるだけで、全体の印象が大きく変わります。 

さらに自分で、入室から退出まで、何度も練習する、模擬面接の練習も大切です。反復こそ上達の秘訣です。 

◎生徒指導講話 

・体調を整える。 

入試が迫ってきましたが、あわてて最後まで無理するのではなく、今まで頑張ってきた自分に自信を持って、入試まで

に体調を整えて、ベストな状態で当日を迎えてください。 

 

 

１月２１日（月）に引き続き、第２回目の文化発表会が開催されました。今回も作成したポスターを活用して、班ごとに

発表が行われました。今回は発表に加えて、ラグビーの実演（世界のスポーツ）や沖縄の三線（さんしん）の演奏（世界

の楽器）も行われました。どの発表も良く調べられており、納得できる内容でした。 

１年生文化発表会② ２月１２日（火）２校時 



 

                            「多数回の実験を行う必要性に気づく」を目標に行われました。 

                           廣瀬先生の授業には、数学を日常生活に関連させることで、生徒の興味を

引き出す工夫や実際に行ってみて、物事を検証していく楽しさがあります。 

この日もペットボトルのキャップを振ってみて、表、裏、横のどの向きになるか

を実験し、結果から何が読み取れるのかを考察しました。４人班になり、それ

ぞれの役割を決めて協力して課題に向き合う姿から、興味をもって取り組む

様子が伝わってきました。授業観察者（森・髙田・海老池・槙原・東野・中野・

浦谷・枚方市教育委員会より下山プランナー・中村プランナー） 

 

 

 １年生の生徒が体育館に集まり、百人一首大会が開催されました。生徒が中心となり進行され、開会式、諸注意の後、

まずは、グループごとに「坊主めくり」が行われました。その後、拡大された歌を走って取りに行く形式の百人一首が 

行われ、全力で取り組む生徒の様子に歓声や応援が飛び交い、大きな盛り上がりを見せてくれました。 

百人一首は国語の時間にも学習していますが、歌を取りにいく生徒の動きの速さには驚かされました。私も歌を詠ま 

せていただき、生徒と一緒に楽しいひと時を過ごさせていただきました。 

※「坊主めくり」の部：優勝（４組）・準優勝（３組）  ※「百人一首」の部：優勝（２組・４組）・準優勝（１組・３組） 

                                                                                                                                                                                    

                                              ２年生の教室前の廊下には、進路学習で取り

組んだ高等学校等の掲示物が掲載されていま

す。どの学校ともよく調べられており、学校の様

子がよくわかります。１年後の進路決定に向け

て、着々と取り組みが進んでいます。「どの学校

に行ける」のではなく、「この学校で学習したい」

と思える選択をしてほしいと思います。 

 

                                              ４時から視聴覚教室で開催しました。 

                                             ・校長あいさつ（１２月実施の学校教育自己診

断                           断の考察について） 

                                             ・田上先生より（２学年生徒の様子について） 

                                             ・眞田先生より（進路について） 

                                             今回は進路についての説明がメインの保護者 

説明会です。丁寧な説明が行われました。                                                                    

 

公益財団法人似鳥国際奨学財団から奨学金事業の案内がありました。対象は母子家庭で、募集人数は５０名、奨学 

金額（給付型）は月額３万円です。お問合せは、３月８日（金）までに本校教頭までお願いします。 

 

１年生 百人一首大会 ２月１３日（水） ６校時 

廣瀬先生初任者研究授業 ２月１３日（水） ４校時 ２年３組 

２年生保護者説明会 ２月２１日（木） 

２年生進路学習の取り組み 

開会式 「坊主めくり」 「拡大百人一首」 

奨学生募集要項について 

校長あいさつ 眞田先生より 



 

 

 サンプラザ３号館５階ギャラリーにて展示されました。本校からも多種類の作品が出展されましたが、どの作品もレベル 

が高く、丁寧に仕上げられていました。私も見に行ってきましたが、学校ごとにそれぞれ特色があり、時間の経過を忘れ 

じっくりと見入ってしまいました。作品は自分の考えたイメージが具体的な形に残るので、一生の宝物になりますね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ３年生の卒業前、最後の学年行事が開催されました。目標は「中学校生活最後の思い出づくり」です。開会式から生徒

中心の進行で行われ、枚中ストレッチ、玉いれ、二人三脚リレーが行われました。受験の合間に久しぶりに学年の全生

徒が集まり、大きな歓声がとびかい、リフレッシュした時間を過ごせました。卒業まであと２週間となります。 

 

３月の行事予定 ４月の行事予定（変更になることがあります） 

日 曜 行事 日 曜 行事 日 曜 行事 日 曜 行事 

１ 金 学年末テスト③ 17 日  １ 月  17 水 家庭訪問① 

２ 土  18 月 小学校卒業式 ２ 火  18 木 全国学力調査 

３ 日  19 火  ３ 水  19 金 家庭訪問② 

４ 月  20 水 給食終了 ４ 木  20 土  

５ 火 学代専門委員会（最終） 21 木  ５ 金 入学式 21 日  

６ 水 生徒集会 22 金 修了式 ６ 土  22 月 家庭訪問③ 

７ 木 ３年生を送る会 23 土  ７ 日  23 火 家庭訪問④ 

８ 金 卒業式練習① 24 日  ８ 月 始業式 24 水 家庭訪問⑤ 

９ 土 ＰＴＡ決算総会 25 月  ９ 火  25 木  

10 日  26 火  10 水  26 金 家庭訪問⑥ 

11 月 公立一般入試 27 水  11 木  27 土  

12 火 卒業式練習② 28 木  12 金 離任式 28 日  

13 水 卒業式予行 29 金  13 土  29 月  

14 木 卒業証書授与式 30 土  14 日  30 火  

15 金  31 日  15 月     

16 土     16 火     

３年生スポーツ大会  ２月２７日（水）６校時 

市立公立中学校生徒美術展 ２月１５日（金）～２０日（水） 

銅版レリーフ 色彩構成 

仮面制作 

ポスター 寄せ木細工 

玉いれ 開会式 
二人三脚リレー 


